

Localisation : 22 Référence : IA22000352
Aire d'étude : Côte de Granit Rose
Commune : Trégastel
Titre courant : **ensemble du génie civil : égout, réseau urbain des eaux, système d'éclairage urbain**
Dénomination : égout , réseau urbain des eaux , système d'éclairage urbain

Canton : Perros-Guirec

Cartographie : Lambert0 0171400 ; 0442800/0172250 ; 0442300/0171900 ; 0437850/0169150 ;
0441150/0171400 ; 0442800

Dossier de patrimoine de la villégiature établi en 1999, 2000 par Justome Elisabeth

(c) Inventaire général, 1999

HISTORIQUE

Datation : 20e siècle. (daté par travaux historiques) .

Personne(s) liée(s) à l'oeuvre : maître d'ouvrage Electrique de Bretagne ;maître d'ouvrage Compagnie générale des Eaux ;maître d'ouvrage Société auxiliaire des distributions d'eau

Commentaire : La mise en place d'un réseau d'électricité à Trégastel est soumise aux capacités financières de la commune. Un projet est établi en 1924, mais la commune étant déjà engagée dans le financement de la route en corniche, elle hésite à commencer les travaux qu'elle ne juge pas urgents. Finalement, le réseau de Perros-Guirec s'arrêtant à Ploumanac'h, la commune décide de prolonger la ligne sur son territoire : une convention est signée en 1926 avec la société l'Electrique de Bretagne. La rue du Général-de-Gaulle qui mène à la plage du Coz-Pors est électrifiée. En 1930, les quartiers de Poul-Palud et la Grève-Blanche le sont à leur tour. En 1936, l'électrification rurale débute. Avant la mise en place d'un réseau d'adduction d'eau, la population ne dispose que de puits privés et de citernes. Un premier projet de captation d'eaux souterraines en 1923 ne voit pas le jour, mais en 1927, une convention est signée avec la Compagnie Générale des Eaux qui prolonge simplement le réseau de Perros-Guirec vers Trégastel, la canalisation suivant la route en corniche jusqu'à Sainte-Anne et jusqu'au Coz-Pors par la rue du Général-de-Gaulle. En 1932-33, le réseau est prolongé vers la Grève-Blanche, le long du Boulevard du Coz-Pors et le long de la route de Lannion. Le bourg de Trégastel, situé à deux kilomètres, ne profite pas de cette modernisation. Le réseau d'égout est projeté en 1926, puis réalisé en plusieurs tranches. Une première tranche débute en 1930, suivant la convention signée avec la Société Auxiliaire des Distributions d'Eau. Une canalisation est construite le long de la rue du Général-de-Gaulle, puis le long du boulevard du Coz-Pors. L'année suivante, un traité est établi avec la Compagnie Générale des Eaux, déjà concessionnaire du réseau d'adduction d'eau. En 1939, une canalisation est posée entre Sainte-Anne et l'entrée de l'avenue de la Grève-Blanche.

DESCRIPTION

SITUATION : en ville

PARTIES CONSTITUANTES : transformateur

DOCUMENTATION

Archives

- A.D. Côtes-d'Armor. Série O. Travaux publics, électrification : 2 O 353/4 (1924-1939)
- A.D. Côtes-d'Armor. Série O. Travaux publics, réseau d'égouts : 2 O 353/5 (1926-1939)
- A.D. Côtes-d'Armor. Série O. Travaux publics, service d'eau : 2 O 353/5 (1920-1939)
- A.C. Trégastel. Délibération du Conseil municipal, 15 avril 1923, 16 mars 1924, 7 juin 1924, 10 août 1924, 27 juin 1925, 6 juin 1930

Bibliographie

- **L'eau de ville à Perros et à Trégastel.** *Granit Rose*, 10 juillet 1927, n° 1, p. 7.